



INTRODUCCIÓN AL MOVIMIENTO DE SCHOENSTATT

I - TEMA 7

Objetivo:

Conocer en qué consiste el movimiento de Schoenstatt, el centro de su espiritualidad y la manera de participar como matrimonios



I. Para preparar el encuentro

Tema: Introducción al movimiento de Schoenstatt.

Objetivo: Conocer en qué consiste el movimiento de Schoenstatt, el centro de su espiritualidad y la manera de participar como matrimonios.

- **Primer momento: un movimiento en la Iglesia**

Los movimientos laicos surgen con fuerza en el s. XX. La Iglesia toma conciencia de que los laicos son quienes están presentes en el mundo, son quienes pueden llevar a Cristo a las diferentes realidades. Cada carisma nuevo que surge es una acción renovadora del Espíritu Santo para dar respuesta a las búsquedas de Dios del tiempo y sociedad. Schoenstatt es también un movimiento suscitado en el seno de la Iglesia.

De diversos modos, todos hemos conocido diversas caras de la Iglesia a través de parroquias, congregaciones, colegios, asociaciones y movimientos. Cada uno es portador de un carisma, mantiene una originalidad y está unido a la Iglesia. Compartamos diversas realidades eclesiales que nos ha tocado conocer, destacando los aportes y respuestas concretas que han dado a la sociedad.

- **Segundo momento: una espiritualidad concreta**

Dentro de todos los espacios para vivir que encontramos en la Iglesia, por diversos motivos Schoenstatt nos ha llamado la atención. Ya sea por el Santuario, por lo mariano, por poder vivir la fe en matrimonio, por el ambiente familiar o lo que me hayan transmitido, hemos llegado acá.

Luego de los primeros contactos con el movimiento, nos vamos abriendo a un camino de fe, a una historia y una comunidad original. El sello propio del carisma de Schoenstatt, como el de todo carisma de la Iglesia, es la acción decidida de Dios de salir a nuestro encuentro, de hablarnos personalmente, de responder las preguntas que llevamos en el corazón. Con una mirada global, compartamos qué aspectos de la espiritualidad de Schoenstatt nos han llamado la atención, nos han tocado personal o matrimonialmente.

- **Tercer momento: Schoenstatt lo vivimos como matrimonio**

Una de las razones que atrae a muchos matrimonios a llegar a Schoenstatt es poder hacer un camino de fe en pareja. En efecto, muchos buscamos crecer en la relación con Dios junto con nuestro cónyuge, poner a Jesús en el centro de la familia y seguir profundizando en nuestro matrimonios.



Intercambiemos cuál ha sido la experiencia de participar en un grupo junto con otros matrimonios, intercambiar experiencias y descubrir aspectos nuevos de mi cónyuge que no conocía tanto.



2. Contenido del encuentro

• Introducción1

Schoenstatt es un Movimiento apostólico de renovación nacido en la Iglesia, con centro espiritual en su Santuario, donde María actúa como Madre y Educadora, formando en cada persona una imagen de Cristo. Tiene una espiritualidad y pedagogía propia, orientadas especialmente a laicos que viven en un mundo cada vez menos religioso, secularizado.

Está compuesto por diversas comunidades que forman la "Familia de Schoenstatt". Todos los schoenstattianos nos comprometemos activamente en construir una nueva cultura cristiana.

El movimiento se originó el 18 de octubre de 1914, cuando el Padre José Kentenich y un grupo de jóvenes sellaron la Alianza de Amor con María en una capillita en Schoenstatt ("lugar hermoso", en alemán), cerca del Rin, en Alemania. El P. Kentenich dedicó su vida a esta obra. Falleció en 1968. De ahí en más el movimiento ha seguido creciendo, con gran presencia en países de América, Europa, África subsahariana e India.

• Schoenstatt, qué es...

Schoenstatt es, ante todo, un lugar de gracias donde María actúa como educadora en el Santuario, transformando y enviando apóstoles al mundo. Más que un movimiento de ideas, es un centro espiritual que atrae a miles de peregrinos que buscan para vivirse vida según el plan de Dios.

Schoenstatt es un movimiento apostólico de renovación religiosa y moral en Cristo, que busca formar cristianos maduros en la fe, a través de la acción educadora de María desde el Santuario. Schoenstatt no se encierra en sí mismo; impulsa a sus miembros a transformar su entorno con compromiso apostólico activo, siendo fermento en la sociedad.

Schoenstatt es una familia federativa, unida por la Alianza con María. Busca promover la unidad y fraternidad en un mundo dividido. Todos los schoenstattianos encuentran en María su madre, a partir de las diversas maneras de participar de acuerdo a estado de vida y compromiso interior.

• La espiritualidad de Schoenstatt

¹ www.schoenstatt.com



La espiritualidad de Schoenstatt se centra en la Alianza de Amor con María, ese sí mutuo que se sella en el Santuario cuando le ofrecemos nuestra pequeñez y Ella nos coge de la mano para llevarnos a Jesús. La Alianza con María es una forma de renovar el compromiso bautismal y vivir el cristianismo de manera original y actual.

A partir de la Alianza de Amor, encontramos 4 pilares fundamentales de la espiritualidad de Schoenstatt:

1. Alianza de amor: Una relación personal con María que nos lleva a un encuentro con Cristo y a vivir la voluntad de Dios.
2. Santidad en la vida diaria: Buscar la santidad en la vida cotidiana, superando la ruptura entre Evangelio y cultura.
3. Fe práctica en la Divina Providencia: Buscar la voluntad de Dios en los acontecimientos concretos y traducirla en la vida cotidiana.

Dicho de otra manera, la espiritualidad de Schoenstatt nos ayuda a unir la fe con la vida, a desarrollar una conciencia de misión en el mundo y a vivir nuestra fe de manera activa y comprometida. Es una manera de vivir el cristianismo de la mano de María, en búsqueda de la santidad diaria, discerniendo siempre la voluntad de Dios.

• **La Liga de Familias²**

La Liga de Familias es una comunidad dentro del Movimiento Apostólico de Schoenstatt, que busca con una gran amplitud, acoger a todas las familias y matrimonios que quieren vivir su fe en comunidad a partir de la espiritualizándolo de Schoenstatt. En la Liga de Familias hay momentos de oración, de crecer, actividades, talleres y, sobretodo, construir un matrimonio y familia de la mano de María en el Santuario. En la Liga de Familias se conoce al Dios de la vida, se forjan amistades, se aprende y hay una entrega en común para seguir a Jesús.

Los matrimonios de la Liga de Familias trabajan en diferentes proyectos de evangelización. Con ellos quieren compartir la amistad, los valores y la fe con todo el mundo.

² <https://ligafamilias.schoenstatt.es/>